

Avis adopté

Séance plénière du 25 juin 2024

Réussite à l'École, réussite de l'École

CGT

L'Éducation est un droit fondamental. L'École est un bien commun essentiel. Pour la CGT, la réalité de l'École devrait être la réussite de toutes et tous les jeunes quels qu'ils soient. Ce ne peut être seulement un objectif affiché sans que les moyens lui soient donnés et sans que l'organisation mise en place lui permette de l'atteindre.

Une école qui réussit est une école ambitieuse pour chacune et chacun, qui accueille partout chaque enfant, chaque jeune tel qu'il et elle est, sans distinction d'aucune sorte, qui le respecte, l'aide à grandir, lui donne accès aux savoirs dans toutes leurs diversités, lui permet d'accéder à une pensée libre et autonome, à l'esprit critique... et plus encore... finalement une école de la vie qui émancipe.

L'école doit être ouverte, pouvoir être comprise par tous et toutes, et pas seulement par ceux qui en ont les codes et les moyens. Égalité et mixité sociale doivent être au cœur. L'innovation pédagogique doit être une recherche permanente. Face à ces missions essentielles et malgré l'implication de la communauté éducative, de tous les personnels, un long chemin reste à parcourir.

Aujourd'hui le service public d'éducation traverse une crise sans précédent. Il concentre tous les effets néfastes des politiques de renoncement suivies ces dernières années. L'École est confrontée à des réformes permanentes sans qu'aucune évaluation ne soit prévue et organisée.

La dernière réforme, dite « le Choc des savoirs », est bâtie sur un modèle d'École passéiste, conservateur et même inique car il trie les élèves tout au long de leur parcours, dans une logique de sélection sociale... C'est une réforme antisociale dont les enfants des classes populaires seront les premières victimes. Un pays où la jeunesse est assignée à ses positions scolaires et sociales court un grave danger démocratique.

Face à ces attaques frontales contre l'École publique, depuis plusieurs mois, des enseignants et des parents d'élèves sont en lutte, notamment en Seine Saint Denis et

un peu partout dans le pays. Ils et elles défendent une école qui soit effectivement celle de la réussite, avec les moyens nécessaires.

Nous retrouvons dans cet avis les valeurs que nous défendons et des préconisations qui visent à une réussite effective. **Nous l'avons voté.**

Un remerciement particulier aux acteurs et actrices divers rencontrés lors de nos déplacements pour leur fort engagement au service des élèves, donc de l'École.